
  

 

様式第３号（第１３条関係） 

 

会議録 

会議の名称 
令和 6年度第 1回朝霞市立朝霞第八小学校 

学校運営協議会 

開催日時 
令和６年４月２４日（水）  午後 ２時００分～ 

              午後 ３時３０分 

開催場所 朝霞市立朝霞第八小学校 ２階 ランチルーム 

出席者及び欠席者 

の職・氏名 

学校運営協議会委員７名（２名欠席） 

事務局 ２名（朝霞第八小学校教頭） 

議題 

１．学校長あいさつ・規則、会長・副会長等の確認 

２．学校経営方針の確認 

３．通学班・登校指導について  

４．その他 

会議資料 

・朝霞第八小学校年間行事予定 

・学校経営計画 

・学校運営協議会委員報酬等の支払いについて 

会議録の作成方針 

 □電磁的記録から文書に書き起こした全文記録 

 □電磁的記録から文書に書き起こした要点記録 

 ☑要点記録 

 □電磁的記録での保管（保存年限   年） 

電磁的記録から文書に書き起こ 

した場合の当該電磁的記録の保 

存期間 

□会議録の確認後消去 

□会議録の確認後 か月 

会議録の確認方法：委員長による確認 

 

傍聴者の数 
傍聴者  １人 

朝霞市議会議員 兼本 尚昌 様 

その他の必要事項 
 

 

  

 

 

 

 

 



  

 

  審議内容（発言者、発言内容、審議経過、結論等） 

１．学校長あいさつ・規則、会長・副会長等の確認 

○本校２年目となる。令和６年度１６８名の１年生、総数１１３８名、昨年度比マイ

ナス５０名となっている。今年度も本校への御理解と御協力をお願いしたい。地域、

保護者から応援される学校を目指したい。 

 

○委員長について 

鈴木 康宏 様    

○副委員長について 

渡邉 貞稔 様 

 

２．学校経営方針の確認 

○校長 

・重点目標について、不登校児童について関わりを切らさないようにというご指摘を

前回の協議会で受けたので、｢学びを止めない｣教育支援の充実という点について変

更した。 

 

３．通学班・登校指導について 

（委員） 

・一昨年、通学班の名簿を誰が管理するかという問題が提起された。個人情報の観点

から学校が持っておくべきだとの結論に至った。 

・パトロールについて、毎日が見守り活動という形でやっている。 

・強化月間（各学年ごと）を設定して見守りを行っている。 

・朝、帰りの見守りや呼びかけも行っている。 

・学校のサポートをしている。 

（事務局） 

・通学班編成、登校指導が教員の負担増になっている。 

・登校指導についても年度、学期当初は担任が朝学校にいない状況を避けるため今後

は初日のみ担任外等で対応していきたい。 

（委員） 

・共働きの影響もあるかもしれないが難しい問題である。 

・通学班編成については年度末ギリギリの対応になってしまったことが学校の負担

増につながったのではないか。 

（委員） 

・登校時間について、８時１０分以降に着くように出発していたが、早い班があると

どうしても引っ張られて早くなる傾向にある。 

 

○自由登校について 

（委員） 

・通学中の事故は保険対象である。 

・和光市には自由登校の学校がある。 

・集団登校には良い面もあるが、デメリットもある。 

（傍聴人） 

・１年生・２年生は危険である。 

 



  

 

（委員） 

・一旦、自由登校で試してみてもよいのではないか。 

・問題が起きたら再度、通学班編成をしてもよいのではないか。 

（委員） 

・通学班選択制として通学班、個人登校のどちらかを選んでもらうのもよいのではな

いか。 

・教職員の負担はどうなるか。 

・通学班をマニュアル化すれば毎年度そこまで負担なくできるのではないか。 

（委員） 

・新１年生にとっては通学班は必要である。 

・通学班編成は難しい。 

・通学班編成は１・２年生だけでもよいのではないか？（下校は３年生から自由なの

で３年生以上は自由登校） 

（委員） 

・アンケートを保護者に取るのはどうか。 

（委員） 

・アンケートを取るのであれば何かしらの方向性は出さなければならない。 

（委員） 

・個人情報の問題、地域委員の有無についてはどうか。 

（委員） 

・アンケートについて学校運営協議会として文書、アンケートを出せないか。 

（委員） 

・学校としての問題点として代表委員との連携が取れなかったことがあげられる。 

（委員） 

・自由登校については時間をかけて検討していく必要がある。 

 

４．その他 

（事務局） 

・次回以降の学校運営協議会開催日についての確認 

・次回は教員も入った形での学校運営協議会を実施する予定である。 

（委員） 

・体育座りが体に悪いという記事から。体育座りをやめようとの流れが広がってい

る。→熊谷市のある中学校では簡易椅子が配付された。→第八小でもやめる方向でど

うか？ 

○校長 

・全体で集まる機会（集会）がほぼない。 

・どんな市政でも同じ姿勢を長時間続けることがまずいので、職員にも伝えていく。 

（委員） 

・男女でなぜ帽子の形が違っているのか？→ご自由にどうぞ。もしくは１種類にする

ことはできないのか。 

○校長 

・経緯を確認する。 

（委員） 

・学校の負担、教員不足、仕事の煩雑さについて、誰が、どう解決するのか？ 

・教員の働き方を解決していくためにはどうすればよいか？→新しいことをやるの

は負担である。 



  

 

・学校運営協議会として何かできることはないか。 

（事務局） 

・八枚のはねの方に授業に入ってもらったことは大変ありがたかった。 

（委員） 

・高所での作業などは１０３の会にもお手伝いいただけるのではないか。 

・学校が抱え込まないような形にもっていきたい。 

・地域にはたくさんの人材がいる。 

 


